

EL TIEMPO. Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha. En 24 horas. Temperatura máxima al sol y al aire libre, 13,20. Idem a la sombra, 12,00. Idem mínima idem, 0,40. Idem media idem, 5,70. Oscilación, 11,60. Agua de lluvia en milímetros, 0,60. Agua evaporada en milímetros, 1,60. Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm, a 0°, 762,30. Temperatura a la sombra, 1,00. Idem de termómetro húmedo, 0,40. Tensión del vapor, 4,40. Humedad relativa, 88,00. Estado del cielo, despejado. Dirección del viento S. O. Fuerza, ventolina. Recorrido en 24 horas, 108,00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 »
Extranjero, trimestre	12 »
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

DIARIO DE LA TARDE

Año III.-Número 460.-Apartado n.º 74

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 TELEFONO 2-7-5-5

Córdoba, Enero 1934.-Lunes 8

LA CUESTION ECONOMICA

Los japoneses preparan la invasión de Fukien

TOKIO, 8.—En los medios japoneses comentaban las noticias recibidas de los agentes consulares de Fucheu sobre los frecuentes bombardeos de dicha ciudad por parte de los aviones del ejército de Nakin. Dejan prever que el Gobierno japonés podría verse obligado a tomar medidas de carácter particular para asegurar la protección de los extranjeros que viven en Fucheu, cuyo número se eleva a más de dos mil.

A este efecto las autoridades Chinas de Nakin acaban de dirigir a los cónsules extranjeros una nota rogándoles que les envíen una lista de sus nacionales que residen en Fuchien.

Hasta ahora únicamente el cónsul de los Estados Unidos se ha conformado con este deseo; pero se pone de relieve que el número de japoneses que se habitan en Fucheu es notablemente elevado, por lo que será difícil que las autoridades chinas de Nakin puedan garantizar su seguridad contra los peligros de dichos ataques aéreos y que, por otra parte, es imposible hacerles evacuar la región, debido al estado de amenaza existente.

Por otra parte, y según la Prensa china, las poblaciones de Taishun y Kinyuan, situadas en el Chekeang, vecinas a la frontera de Fukien, han caído en manos de los rebeldes.

Banquete en honor del presidente del Club Guerrita

El sábado último, a las ocho y media de la noche, se celebró un banquete en el hotel de España y Francia, ofrecido por los socios de dicho Club a su presidente don Rafael González López por haber sido reelegido para este cargo y llevar desempeñándolo treinta y tres años.

Con el homenajeado ocuparon la presidencia don Rafael Guerra Bejarano (Guerrita), don Antonio Alarcón Zedero, don Antonio Guerra Rodríguez, don Rafael Guerra Sánchez, don Amador Naz, don Rafael Jiménez Ruiz, don Francisco Santolalla, don José de Mihura, don Pedro López Alvear, don Francisco Sánchez Cabrera, don Rafael Díaz Rodríguez y don Luis de las Morenas.

Durante el banquete reinó la máxima cordialidad y se hicieron grandes elogios de las excelencias del «menú», servido por el hotel de España y Francia.

Al llegar a los postres, don Luis de las Morenas leyó gran número de adhesiones al acto.

Después don Rafael Jiménez Ruiz ofreció el banquete al señor González López y tuvo palabras de gran encomio para el mismo, haciendo resaltar varias de sus grandes dotes de trabajador y de la modestia que en todo acto, por él realizado, le ha precedido, por lo que considera que nunca se realizaría un homenaje más merecido.

A continuación hacen uso de la palabra don Antonio Carrasco, y D. Luis Ruiz de Castañeda, teniendo todos palabras cariñosas para el señor González López.

El señor Castañeda pide a la Prensa y a los diputados allí presentes acción con cariño se solicite para el señor González López la medalla del trabajo, bien merecida por su cincuenta años sin tregua de activo trabajo.

Hay varios discursos más, algunos con bastante ingenio, terminando don Rafael González López, dando las gracias por las deferencias que todos los oradores han tenido para con él y rechazando el que él haya merecido nunca que se celebre este obsequio por los socios de este Club, y de cuyo acto guardará, en lo más profundo de su corazón, un imperecedero recuerdo.

Terminó dando las gracias a la Prensa y a un viva a Córdoba y al Club Guerrita.

La importación de trigo por don Marcelino Domingo

Como complemento a todo año de mala cosecha de trigo, y el pasado ha sido uno de los peores, se plantea actualmente la necesidad de abastecer el consumo nacional mediante la importación.

Si utilizamos los datos oficiales no debe haber precisión de importar, ya que la cosecha de 1932, la más abundante que se ha conocido, sumó unos 50.000.000 de quintales métricos, y como el consumo se evalúa en 43.000.000 hubo un exceso de 10.000.000, que, unidos a los 32.000.000 de la cosecha de 1933, hacen 42.000.000, sobrando por tanto dos millones aproximadamente después de cubierto el consumo hasta la próxima recolección.

Si tenemos presente cómo se hacen las estadísticas de producción, generalmente a ojo de buen cubero, no debemos fiarnos de estos datos y precisa recurrir a fórmulas que den, de una manera muy aproximada, la existencia total de trigo en una fecha próxima y con estos datos, que pueden ser muy exactos si se quieren hacer las cosas bien, calcular si hay o no suficiente para nutrir las necesidades hasta que haya trigos nuevos.

Uno de los defectos de nuestros agricultores es la oposición sistemática a dar cuenta de los resultados de sus cosechas y de ahí que en muchas ocasiones se hayan tomado medidas, con daño para ellos y de las que han protestado después, sin fijarse que son sus responsables, ya que un Gobierno que por los datos que los interesados le suministran se encuentra con que va a llegar un momento en que el consumo puede encontrarse desatendido, tiene que tomar medidas para evitar este trance y honradamente no cabe protestar contra el acuerdo que se adoptó cuando ocasión hubo de evitarlo.

Las derechas, en su demagógica propaganda electoral como banderín de enganche para los agricultores, pregonaban lo antieconómico que había sido la importación realizada en 1932, culpándola de la baja en el precio del trigo y vamos a ver cómo no tienen razón.

Los datos oficiales suministrados por el Ministerio de Agricultura acusan una producción de trigo en 1931 de 36.585.330 quintales métricos, y, como según hemos dicho, el consumo se calcula en 40.000.000, se produjeron unos tres millones y medio menos de lo que se precisaba y la importación que se realizó según datos de la Dirección General de Aduanas se elevó a 2.924.122 quintales métricos, muy cerca de los 3.000.000. Yo creo que está

claro que no se importó nada demás y sí puedo decir que ésta ha sido la importación hecha más concienzudamente de cuantas se han realizado en toda esta última etapa.

La baja del precio no se debe más que a la exuberante producción de 1932 que alcanzó a 50.133.551 quintales métricos o sea que pesaban sobre el mercado un sobrante de 10.000.000, ocasionando, sin remedio alguno, una baja en la que para nada intervino la importación citada, ya que quiero repetir fué hecha con todas las garantías para no producir daños en la economía triguera.

Vamos pues a resolver este asunto que hoy se plantea. Lo primero que hay que hacer es tener para fin de este mes de Enero datos exactos del trigo existente en poder de labradores, almacenistas y fabricantes de harinas pidiendo a cada uno de cuenta de sus existencias en determinado día y como hay que contar con la oposición del agricultor a declarar, principalmente de los que residen en núcleos poco poblados, se hace necesaria una activa labor de las Cámaras Agrícolas, de las Federaciones de Agricultores, Sindicatos y de todos los que estén interesados en este problema, a fin de conseguir que tal medida tenga eficacia y los datos que lleguen al Ministerio de Agricultura den idea exacta o muy aproximada de la determinación que hay que tomar. Si hace falta trigo, pensar en importar y si hay suficiente hacer una distribución del mismo a fin de abastecer todas las zonas y que a ninguna falte pero no dejándolo para última hora, que con las prisas todo se hace mal.

El problema del trigo es un problema relativamente sencillo que con un poco de entusiasmo se puede resolver; no así el del aceite que es bastante más complicado.

Y que quede sentado, que la importación hecha por el señor Domingo, a su paso por el Ministerio de Agricultura, no merece la más leve censura, pues si padeció errores, en esta ocasión el acierto le acompañó y no hay que regatear el elogio como ya lo hicieron patente en su día los interesados para trocarlo en sañuda crítica al plantearse en el terreno político.

Antonio Ramírez González
Profesor Mercantil

Robo de mercancías en el muelle de la Estación

El guardamuelle de pequeña velocidad de la Compañía de M. Z. A. dió ayer un aviso por teléfono a la Comisaría de Vigilancia anunciando que en el muelle viejo unos individuos habían cometido un robo.

Inmediatamente se personó la Policía en el muelle de referencia, donde el expresado guarda, que se llama José Gavilán Alcáide, dijo que al dar una vuelta vio a dos individuos que conducían un saco. Como intentara detenerlos, uno de ellos, que era cojo, le agredió con un palo. El otro individuo arrojó el saco al suelo, emprendiendo la huida.

Reconocido el saco, se comprobó que era de café y que se encontraba consignado a un industrial de la plaza.

Después fué detenido José Saucedo Cabrera, el que fué reconocido por el guarda como el individuo que le agredió con el palo.

El detenido negó su participación en el robo.

Gobierno Civil

Maleante muerto por la Guardia civil

Esta mañana al recibir el gobernador a los periodistas les comunicó que según las noticias recibidas por telégrafo de la Guardia civil de la aldea de Lagunilla fueron sorprendidos varios individuos maleantes y profesionales del robo en la finca «Cañamero». La fuerza pública dió el alto a los maleantes y como ellos emprendieran la fuga disparó sobre el mismo, hiriendo a uno de ellos de gravedad.

Conducido el herido al Hospital de Priego falleció a poco de ingresar.

El muerto es vecino de Alagariños y los demás detenidos son naturales de Granada.

El señor Armiñán terminó diciendo que en la provincia había tranquilidad, pero que en varios pueblos de la provincia se había intensificado el paro obrero, problema este que le preocupa y no deja de la mano con el fin de encontrar una solución que lo mitigue.

El Circo Ibérico

Trilogía grotesca

El ruedo ibérico como bautizó Valle Inclán al extenso panorama español en una colección novelística donde la gallofa de alto coturno y las andanzas isabelinas de una reina caprichosa y sensual, encontraron mares adecuados en una literatura picaresca de mancebía, está que trina.

Estamos en la antesala de una tragedia cuyo argumento pergeñado y puesto en escena por las inquisitoriales derechas españolas, va transcurriendo lentamente con arreglo al argumento y la idea matriz elaborados de antemano. El final es algo dudoso y está inédito todavía; no son los autores quienes tienen que escribirlo sino las circunstancias, y estas son tan contradictorias que existe un inquietante confusiónismo acerca de quienes serán los finalistas en este torneo humano-teatral, cuyas consecuencias pronto apreciaremos.

El señor Lerroux, pontífice máximo en esta trilogía de autores, cuyas partes aparentemente secundarias son Martínez de Velasco y el inclito tribuno Gil Robles, ha elaborado, de común acuerdo con sus geniales colaboradores esta farsa, cuyo segundo acto en el tablado español de la farándula actualmente se está representando.

Los personajes, unos vivientes y otros mudos, que intervienen en este grandioso reparto, son los propios autores en representación de los radicales y derechas, secundados embozadamente por Renovación Española y los tradicionalistas, dándoles la réplica oportuna el Partido Socialista español, y pasivamente la Constitución, la Reforma Agraria, Ley de Términos municipales, Jurados Mixtos, Congregaciones Religiosas, Sustitución de la Enseñanza, y en general los héroes anónimos que con el nombre y contenido de legislación social y laica campean orgullosamente en el Código fundamental del Estado español.

Los primeros apoyados y representantes de una enorme opinión colchonera con una pureza legítima de origen, conseguida con las nobles armas políticas del soborno, el pucherazo, la coacción y la insidia calumniosa, se hallan situados en el primer plano obligado en todas las comedias, plano privilegiado, puesto que les da categoría de primeras partes, con el consiguiente orgullo profesional y artístico de creerse emuladores de un alma auténtica y genial.

Los segundos relegados a un lugar secundario por la imposición legal de una ley absurda, y por el desamparo en que las ha dejado sus valedores republicanos, son los intérpretes de esta gran comedia que el pueblo está viendo representarse con una calma aparente dispuesto para el momento oportuno acelerar el final y darle un digno remate como colofón.

Claro es que en esta ligera exposición hemos omitido el carácter interpretativo de los actores y para salvar esta ligera omisión diremos que el papel de ingenuo parlanchín y sentimental lo borda a la perfección el señor Lerroux; el de traidores en mayor o menor grado al pollo Guicochea, al suntuoso Martínez de Velasco y el goliat traganifios Gil Robles, cuya elocuencia demoleadora es capaz de derrumbar el Muro de las Lamentaciones de Jerusalén.

De la parte sería está encargado de dar la réplica el Socialismo español en nombre de sus compañeros, las leyes republicanas, cuya mudez data de nacimiento, y de coró actuará el pueblo, que se ha ofrecido galantemente a buscar un epílogo adecuado a la tesis de la obra que se está representando.

Un poco paradójico parecerá al que lea este trabajo entresacado, que la representación tenga lugar en un recinto circense, pero no hay que olvidar que el teatro donde va a tener lugar esta extraordinaria audición es el ruedo ibérico así bautizado por un literato de amplio crédito intelectual como el ex carlista Valle Inclán.

Intereses obreros

Los obreros panaderos y el descanso relevo

Va teniendo razón la campaña que la clase trabajadora de España está llevando diariamente para terminar de una vez con esos organismos de arbitraje que se llaman Jurados Mixtos o Delegaciones de Trabajo, por haberle demostrado la práctica que no solucionan ninguna de sus aspiraciones y sí impiden que los obreros se defiendan directamente con quienes tienen que solucionarlas, sin necesidad de ningún intermediario, que una vez es por estar éstos inspirados en este o aquel partido político, rara vez dan la razón a los obreros o, lo que es igual, cuando se la dan es porque ven que les asiste una razón poderosa, se encuentra sin fuerza para hacerle cumplir a los patronos la ley.

En ese caso se halla ahora el dele-

Como críticos teatrales de mayor cuantía nos amarga el hecho de no haber dado beligerancia en esta obra trascendental a las izquierdas republicanas españolas que hubieran dado al lado de los socialistas una impresión de potencia e importancia decisivas, pero tenemos el sentimiento de participar a nuestros lectores que políticamente y a causa de la negligente actitud de sus ministros durante las elecciones en el gabinete Martínez Barrio. Nos dieron la noticia funesta de entrar políticamente en período preagónico el 20 del pasado Noviembre, falleciendo entre el llanto quejumbroso de sus partidarios el 4 del mes de Diciembre.

Esperamos, a pesar de ser ateos, un nuevo milagro que, cual el de Lázaro, las permita resucitar en un breve plazo.

Las derechas están preparando el material decorativo y de tramoya para un final apoteósico que sea un desenlace natural con arreglo a sus previsiones fascistas, para ello no escatiman medios fomentando ingenuamente el deporte aviatorio y otras cosas inconcebibles que den la impresión de que estamos viviendo un capítulo del cuento «Caperucita Roja» para ello con esa seráfica y beatífica sonrisa del fraile que con una mano reparte bendiciones y en la otra oculta una gruesa estaca, nos están pintando una España sonrosada, Edén o Paraíso terrenal, donde a la vuelta de algún tiempo bajo su dominación nos aplique un artículo contundente que si no figura en la Constitución nos lo aplicará prácticamente con la denominación de «Manera de dar en la calabaza para incrustarles las salvadoras ideas fascistas con la razón garroteril mediante un masaje suave y untuoso en la base craneana a todos los cofrades españoles». Nota: «Al intransigente que desoiga estos sanos consejos por tener la cabeza demasiado dura, se le dará libertad absoluta y democrática para que escoja entre las leyes de excepción que se promulguen un veraneo en el Sahara, o cuatro tiritos que ayuden a desenvolver la capacidad atomizada de los intelectuales.

Vamos por el segundo acto. Esperemos al final.

Madrid, Enero de 1934.

Por discrepar en el reparto se lían a escatazos

Los mendigos José Molina Morales y Manuel Macías Salas, por diferencias en el reparto de las cantidades recogidas de limosnas, promovieron ayer reyerta en la calle Tejón y Marín.

De la discusión llegaron a las manos, dándose varios mamporros y formando un fuerte escándalo.

Los peleistas fueron detenidos y Manuel tuvo que ser conducido al taller de reparaciones de la calle Góngora, donde se le apreciaron varias erosiones en el labio inferior, de pronóstico reservado.

Los amigables socios ingresaron en los calabozos de la «Comi», a disposición de la autoridad judicial.

El delegado de Trabajo señor Ruano ante el conflicto de panaderos, cuando anunciamos la huelga para conseguir el descanso relevo. Dicho señor, ante el conflicto, reunió a patronos y obreros, no llegando a un acuerdo, y entonces propuso como único remedio si los obreros aceptaban un laudo o, lo que es igual, si estaban conformes con lo que él decidiera en favor o en contra. Los obreros, siempre condescendientes, lo aceptaron; los patronos también. El laudo lo dictó dicho señor a favor nuestro, bajo unas cuantas condiciones, tales como un reglamento por el que ha de regirse el descanso relevo y revisión del censo profesional. Todo se ha hecho; el reglamento ha sido revisado por la Delegación a exigencia suya, reformándolo en parte; el descanso relevo ha empezado a regir según el laudo y los patronos siguen devolviendo a los obreros, riéndose del delegado y jugando con el hambre de los explotados, que se levantan a media noche con la esperanza de ganar un jornal.

Ahora preguntamos nosotros: Señor Delegado, ¿no tiene el laudo carácter ejecutivo? ¿Por qué no le aplica la ley a esos señores patronos que no la cumplen?

Nosotros creemos que el señor Delegado teme disgustar a los patronos, no sea que éstos, por medio de su jefe político, les quite las 10.000 pesetas que tan bonitamente gana.

Pero le advertimos que nos asiste la razón, que estamos dentro de la ley, según usted mismo ha declarado; no dé lugar a que nos salgamos fuera de ella, por su incapacidad y luego no la quiera aplicar a los que de sobra la tenemos.

Por la sección de relevo, Juan Cárdenas y Manuel Canales.

Suscríbese a EL SUR

Boris Luberineff

Respondiendo a una campaña insidiosa

Una carta y un comentario

Santaella 6 de Enero de 1934.
Señor don Pablo Troyano, director de «La Voz» de Córdoba.
Muy respetable y querido amigo: Con gran sorpresa leo en el número de su periódico correspondiente al día 5 del actual, un artículo en el que, de una manera tan soez se me calumnia, que no tengo por menos de contestarlo (en contra de mi carácter y manera de ser) en la forma adecuada que tal escrito merece, pues en él se miente de una manera tan descarada y ridícula, que el no contestarlo sería dar crédito a la serie de falacias que en él se consiguen; tan faltas de fundamento están las acusaciones que contra mí se hacen, que ni siquiera ha tenido su autor la gallardía, nobleza y valor necesarios para dar su nombre. ¡Desgraciado de aquél que de una manera tan rastroza y baja piensa regir los destinos de un pueblo!

Desde que usted, honradamente, con arreglo a la ley y cumpliendo la voluntad popular reflejada en las urnas en las últimas elecciones municipales, como delegado del señor Gobernador civil me dió posesión de esta Alcaldía, cumpliendo al mismo tiempo la voluntad de esta Corporación, prometí, y siempre ha sido preocupación mía, administrar este pueblo de una manera honrada, sin fijarme en matiz político alguno, y hacer justicia a todos por igual, cosa que he venido realizando hasta la fecha con la aprobación de amigos y contrarios, excepto cuatro desgraciados sin representación alguna, que de una forma ruin y cobarde y por medio de artimañas, quieren escalar un pueblo en contra de la voluntad del pueblo.

La primera falsedad que en referido artículo se dice es que yo sea presidente de esta Casa del Pueblo, cargo que renuncié en el momento de tomar posesión de esta Alcaldía.

Segunda y última, puesto que a nada más se puede acoger este denunciante anónimo, es que yo dé solamente trabajo a los obreros afiliados al Partido Socialista, pudiendo probar ante todo el mundo, con testigos contrarios a la política que represento, pero nobles y leales en la lucha, que todo trabajador que ha llegado a esta

El mejor anís
Anís Machaquito
Hijos de Rafael Reyes
RUTE

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY LUNES 8 DE ENERO DE 1934
A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de este magnífico programa.—La interesante REVISTA PARAMOUNT. Los preciosos dibujos CANTAUNA CANCION, y la interesante película hablada en español, titulada UN LADRON EN LA ALCOBA por Miriam Hopkins y Kay Francis y el notable actor Herbert Marshall. Dirección de Ernst Lubitsch.—Butaca, 2 pesetas. Anfiteatro, 0'75. Paraíso, 0'30.—Mañana, gran programa.—Próximamente: EL DIVINO IMPACIENTE, de José María Pemán. Obra cumbre de la literatura. Representada por la misma compañía que actualmente lo hace en Madrid con clamoroso éxito.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

HOY LUNES 8 DE ENERO DE 1934
Sección continua de seis y media tarde a doce y media de la noche.—Últimas proyecciones de la producción «Fox», cantada y hablada en español, titulada NO DEJES LA PUERTA ABIERTA, por Rosita Moreno, Raoul Roulien y Romualdo Tirado.—Butaca, 2 pesetas. Grada, 0'30.—Mañana: ENEMIGOS INSEPARABLES, estreno sonoro.—El miércoles, en secciones de 6'30 y 10'30, debut de la Gran Compañía de Comedias CARMEN ECHEVARRIA, para dar a conocer la obra de papante actualidad SEVILLA LA MARTIR, original de Luis Fernández de Sevilla.

CINE ALKAZAR.-EMPRESA CINABS.-Reyes Católicos, 17.-Teléfono 2549

HOY LUNES 8 DE ENERO DE 1934
A las 6'30, 8'30 y 10'30.—Gran Semana Ufilms.—Los dibujos sonoros, ARBOLES Y FLORES.—Estreno en este salón de la dramática película, ALTA TRACION.—Precio a las 6'30 y 10'30, butaca, 0'60 pesetas. A las 8'30, 0'40.—Mañana: TUMULTOS.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY LUNES 7 DE ENERO DE 1934
A las seis y media y diez y media.—Últimas proyecciones de la gran superproducción «Fox», cantada y hablada en español, MELODIA PROHIBIDA, por el ídolo de la pantalla sonora José Mojica, con Mona Maris, Conchita Montenegro y Romualdo Tirado.—Butaca de patio sin numerar, 1 peseta y de entresuelo, 0'90. Palcos de entresuelo con 5 entradas, 5 pesetas. Palcos de fondo con 5 entradas, 3'75.—Mañana: TITANIC. El drama del Océano. Una visión de la horrorosa catástrofe del famoso buque que tantas vidas costó.—Cambio diario de programa. Precios populares.

mayor respeto de sus cobardes y anónimos enemigos.

Existencia en caja en 17 de Abril de 1931, en que tomó posesión el Ayuntamiento que preside el señor Serrano 8.350'68 pesetas.

Superávit con que fué cerrado el ejercicio de 1931, 18.533'88.
Idem, idem de 1932, 14.852'30.

No se consigna la existencia o sea el superávit con que se ha cerrado el ejercicio de 1933, por no estar en los libros en condiciones para ello.

Durante este período de tiempo, ha hecho frente este Ayuntamiento a la crisis de trabajo tan angustiosa que hemos atravesado y que de todos ha sido conocida, y mientras en la mayoría de los pueblos, por tal motivo, se promovían alborotos, y se han visto a los obreros morir de inanición, en este se les ha dado trabajo y en los días de lluvia se les ha socorrido, cosa que se ha podido hacer gracias a la administración recta y justa que se ha llevado.

Además, durante el tiempo que lleva al frente de esta Alcaldía el señor Serrano se han llevado a cabo obras de pavimentación, reparación de edificios municipales; construcción de fuentes y reparaciones en otras; se ha conseguido la instalación del teléfono; se ha construido el camino vecinal de esta villa a Puente Genil, tan deseado en este pueblo, porque le permite ponerse en contacto con los pueblos limítrofes, ya que anteriormente estaba completamente aislado; se está construyendo otro camino en la redonda de la población que se encuentra intransitable; se encuentra ya aprobado el camino vecinal que une a esta villa con el pueblo de La Victoria, por el pago rural de La Guijarrosa; se ha conseguido también la creación de tres Escuelas Nacionales, habiéndose adquirido ya por este Ayuntamiento el mobiliario escolar y material de enseñanza suficientes para ellas; se tiene solicitado del Estado la subvención necesaria para la construcción de un grupo escolar con cinco aulas, cuyo proyecto está terminado; se han plantado árboles en los paseos y diferentes caminos que afluyen a esta población, y además innumerables obras de menor importancia.

Los empleados municipales están todos al día en sus pagos, y a la mayoría de ellos se les tiene hecho un anticipo de dos mensualidades reintegrables en 14 meses, de acuerdo con lo que dispone la R. O. C. de 16 de Diciembre de 1930.

Al mismo tiempo, y con el fin de liberar a estos labradores de la usura, se han solicitado y conseguido de la Caja Colaboradora de Andalucía Occidental en las diferentes épocas del año, empréstitos que se han repartido entre los mismos, cosa que siempre se ha conseguido sin dificultad ni reparo alguno, gracias al comportamiento y administración de este Ayuntamiento.

En el pago rural de La Guijarrosa, de este término, además de hacer también frente a la crisis de trabajo, reparando caminos y socorriendo a la clase obrera en días que no se podía trabajar, se ha construido un cementerio, único afán de aquellos vecinos, y que tanto habían trabajado para conseguirlo, sin resultado satisfactorio alguno.

También este Ayuntamiento se encuentra al corriente en sus pagos en los diferentes centros oficiales, siendo algunos de éstos deudores del mismo.

A mitad de su valor
Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas 200 ptas.
Relojes de Pulsera 50 »
» Chapados 20 »
» Despertadores 7 »
» de bolsillo 8 »
» de pared 6 »
PRECIOS DE RUINA. CASA ECONOMICA.
Relojería ROYAL
(Acera de La Campana).

Salvador Le Bret
ODONTÓLOGO
Clínica-Laboratorio
Rayos X
DIEGO LEON, 6 :- Teléfono 2522
CÓRDOBA

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa la anciana de 70 años Dolores Martínez Medina, que sufre la fractura del antebrazo y mano izquierda que se produjo al dar una caída en la calle Cardenal González.

Enrique Casado Lázaro ha sido asistido de erosiones en el codo derecho que le causó el autobús de la línea número 3 en la Claudio Marcelo.

—Por insultar a los transeúntes que no le daban limosna ha sido detenido Luis Blanco Vázquez.

—También ha sido detenido Francisco García Rivera por insolentarse con una señora y con los guardias de Seguridad.

Carreras especiales. Matemáticas

Sección especial nocturna de siete y media a nueve (económica).

CONTABILIDAD MERCANTIL
(dedicada a Dependientes de Comercio). Grupos limitados. Señoritas. Enseñanza individual. Profesores especialistas. Dirección: DON JUAN BARRERO, GRAN CAPITAN, 32, primero. (De una a tres).

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES.—Prat Leonada (Alta Selección).
Rhode-Island (variedad caoba).
Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS.—Gigante de España, pardo.
Gigante blanco Bonstat.
Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLILLOS SELECCIONADOS.
—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).

Prat Leonada:
18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island:
25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Éxito absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero:
Prat Leonada, 7'50 pesetas docena.
Rhode-Island, 15 pesetas docena.
Desde 1.º de febrero a 31 mayo:
Prat Leonada, 6'50 pesetas docena.
Rhode-Island, 12 pesetas docena.

Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Últimos modelos de jaulas para conejas de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Calzados Imperio

La rivalidad entre Hitler y Goering, se acentúa

BERLIN, 8.—Ganan volumen los rumores que una escisión o choque latente entre figuras destacadas del nacionalsocialismo. Pocos ignoran que Hitler y algunos de sus partidarios buscan el momento oportuno para desprenderse de los servicios del general Goering, cuyas actuaciones en los últimos meses no parecen ser del agrado de un sector muy importante del racismo. Pero hizo falta que llegase el día de Año Nuevo y se conociese la curiosa situación en que se ha colocado Goering, quien no figura entre el grupo de «antiguos amigos» del canciller Hitler que han recibido mensajes de felicitación en este día del jefe del partido.

Parece que una de las causas inmediatas del distanciamiento es la diferencia de criterio que existe entre Goering e Hitler—a quien apoya Goebels—sobre la naturaleza de las propuestas reformas del Reich, que se vienen anunciando desde hace bastante tiempo.

Al mismo tiempo Goebels anunció por la «radio» que el año 1934 sería el año de la reforma del Reich, que no es del agrado de Goering, quien ve en ello serias amenazas para el puesto preponderante que hoy ocupa como jefe en realidad de Prusia. También dicen estos rumores que el Presidente Hindenburg ve con simpatías a Goering, ya que en la recepción del 1.º de enero al Gobierno prusiano pronunció un discurso que responde a los deseos de Goering, con lo que se complica bastante una situación muy delicada de suyo.

Librería Escolar DE Eugenio García Niebla

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—Tlf. 2485
CÓRDOBA
Pensiones desde 15 pesetas diarias
Rayos X :: Rayos ultravioleta
Corrientes eléctricas
Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.
NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

BANCO CENTRAL

CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000,00 de pesetas
CAPITAL DESEMBOISADO 60.000.000,00 »
FONDO DE RESERVA 21.795.788,76 »

119 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España

El BANCO CENTRAL realiza toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

TIPOS DE INTERÉS

I. CUENTAS CORRIENTES
A la vista 2,00 % anual
II. OPERACIONES DE AHORRO
a) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas 3,50 %
b) Imposiciones.
Imposiciones a plazo de tres meses 3,00 %
Imposiciones a seis meses 3,60 %
Imposiciones a doce meses o más 4,00 %
Regirán para cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Cajas de Alquiler

Deposite sus valores y alhajas en las cajas que para este efecto tiene destinadas el BANCO CENTRAL
Cualquier operación de Banca o Bolsa que le interese, consúltela siempre con el BANCO CENTRAL

SUCURSAL EN CÓRDOBA, Gran Capitán, 12
Sucursales en la Provincia: BAENA, CARCABUEY, LUCENA, PRIEGO, PUENTE GENIL y VILLA DEL RIO

El Tribunal de Urgencia

En la vista de la causa celebrada hoy contra Juan José Zurita López y cuatro más, por fabricar bombas, se han dictado las siguientes sentencias: Juan José Zurita López, doce años de prisión. Rafael Díaz Lacalle, cuatro años. José Conesa, seis meses. Antonio López Bravo y Nadales, absueltos.

Nueva Asociación de Cocineros y Similares

Ha quedado constituida la nueva Sociedad de Cocineros, Cafeteros y Similares denominada «El Progreso», en la calle D. Alonso de Aguilar 4 duplicado, (taberna «El 6 doble»), habiendo sido nombrada la directiva siguiente:

Presidente, Rafael López Morán.
Vicepresidente, Francisco Alonso Serrano.
Secretario, José Porras Duarte.
Vicesecretario-contador, Rafael Antón Rodríguez.
Tesorero, Isidro Librán Jiménez.
Primer vocal, Miguel Pastor Arévalo.
Segundo vocal, Juan Priego Yus.
Tercer vocal, Juan López Domínguez.
Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—El presidente.

Sentida defunción

En Madrid, donde accidentalmente resida, ha fallecido el día 7 del actual la respetable señora doña Adelina Cano, viuda de Benzo, madre de nuestro querido amigo el inspector provincial de Sanidad de Córdoba don Miguel Benzo Cano.
Tanto a este señor, como a su hermano don Eduardo, gobernador civil de Madrid, les expresamos el testimonio de nuestra condolencia por la desgracia que les aflige.

A nuestros suscriptores de los pueblos

Con esta fecha hemos puesto en circulación por el Banco Central los giros correspondientes al trimestre de Enero a Marzo.
Rogamos a nuestros suscriptores que no han remitido su importe por Giro Postal, se abstengan de efectuarlo con el fin de hacer efectivo el giro a su presentación.

¿Se va al fin el ministro de la Gobernación?—El ministro de Obras Públicas habla del problema ferroviario.—El mitin de izquierdas en Barcelona resultó extraordinario. Asistieron cuarenta mil personas. Un gran discurso de Azaña. Es inminente la caída del Gobierno francés

¿HABRA MAÑANA CRISIS?

El ministro de la Gobernación se dispone a salir del Gobierno

MADRID, 4 t.—El señor Rico Avello dijo a los periodistas que había conferenciado con Madariaga y que habían hablado de muchas cosas importantes. Un periodista le interrogó si se referían a cuestiones de orden público y el ministro no contestó. En cambio dijo que antes de abandonar el Ministerio tendría mucho gusto en almorzar con los periodistas. Un informador le preguntó: —¿Se va usted al fin? —¿Cómo al fin? Que me voy. Así lo manifesté al presidente del Consejo, lo he ratificado en la Prensa y ya me dispongo a abandonar mi puesto. Siempre dije que restablecido el or-

den público y terminada la discusión de actas era llegado el momento oportuno de irme. Ahora entramos en una actividad política de la que no soy yo el más llamado para dirigirla y es natural, como ahora sucede con las Comisiones gestoras, que sea el partido que ocupe el Poder el encargado de reorganizarlas. Terminó diciendo el señor Rico Avello que abandonaba el cargo, atendiendo deberes ineludibles. Los periodistas sacaron la impresión de que el ministro de la Gobernación será sustituido seguramente en el Consejo de ministros que tendrá lugar mañana.

Noticias del «crack» del crédito municipal de Bayona. ¿Dimitirá el Gobierno? Stavisky se ha suicidado

PARIS, 8.—El alcalde de Bayona ha sido detenido por orden del Gobierno. Se cree que esta detención está relacionada con el asunto Stavisky. Aún no ha tomado el jefe del Gobierno, señor Chautemps, ninguna decisión en lo que se refiere a la fecha del próximo Consejo de ministros. Se cree inminente la dimisión del Gobierno francés. Chautemps y Daladier celebraron una conferencia muy reservada. Según parece este último dice que firmó la carta sin tener en cuenta los peligros que podían determinar el haber hecho uso de ella.

Stavisky se suicida

PARIS, 8.—A las tres y media de la tarde en el barrio de Chabery se suicidó Stavisky, el conocido estafador. El suceso ha producido extraordinaria impresión. Parece que el Gobierno está decidido a imponer sanciones de orden administrativo contra funcionarios y magistrados que han permitido de un modo o de otro al estafador proseguir impunemente sus operaciones fraudulentas e impedido en determinado momento su detención.

El Brasil adquirirá en España material ferroviario

MADRID, 6'30 t.—Esta tarde circuló el rumor de que el gobierno del Brasil había acordado adquirir en España material ferroviario. Los periodistas estuvieron en la embajada, en donde manifestaron que carecían de noticias oficiales, pero que posiblemente el Brasil compraría en España cuarenta mil toneladas de carril por un valor de 30 millones de pesetas.

Sánchez Román dará una conferencia

MADRID, 6'30 t.—El próximo domingo y en el teatro Victoria dará una conferencia don Felipe Sánchez Román que seguramente será radiada. El señor Sánchez Román dará cuenta de su pensamiento ante la actual situación política.

El despacho del ministro de la Guerra

MADRID, 4 t.—El señor Martínez Barrios recibió la visita del director general de Beneficencia doña Clara Campoamor y a una comisión pro-presos militares. El ministro despachó con el subsecretario, general Castelló.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

Los ex-tenientes coroneles Infante y Martínez Baños en la cárcel de Madrid

MADRID, 6'30 t.—En la prisión de Madrid se encuentra desde ayer el ex-teniente coronel Esteban Infante, ayudante que fué de Sanjurjo. En la misma prisión está el ex-teniente coronel Martínez Baños, que sufría condena en el penal de Burgos, condenado por su intervención en los sucesos de Agosto. Parece que este último sale esta noche para el castillo de Santa Catalina,

de Cádiz. Los periodistas han tratado de averiguar el carácter del traslado del señor Infante a la prisión de Madrid, sin conseguirlo, por la gran reserva que se guarda en los centros oficiales. Lo más verosímil es que la estancia del señor Infante en la Prisión de Madrid no sea transitoria y que quede en ella en espera del indulto del que saldría beneficiado.

Vuelca el auto del Gobernador y resulta herido un teniente de Asalto

HUELVA, 6'30 t.—Cuando se dirigía a Ayamonte el gobernador civil, que iba a imponer una medalla del Salvamento de Naufragos, volcó en la carretera el automóvil que ocupaba, resultando herido el teniente de Asalto señor Silvestre.

Dos gitanos gravemente heridos

EL FERROL, 6'30 t.—En los montes cercanos a los Viveros fueron encontrados con heridas en la cabeza los gitanos Luis Lorenzo y Luis Ródero, que se dedicaban al trato de caballerías. Según parece fueron agredidos por un grupo de individuos con los que habían estado de negocios.

Huelga de obreros textiles

ALICANTE, 6'30 t.—Los obreros de la industria textil tienen anunciada una huelga de 24 horas.

Usar sombrero, gorra o boina

es llevar un distintivo de elegancia. Es marca registrada de Padilla Crespo, Gondomar, 11.

Cavalcanti tiene preparadas las maletas

ALICANTE 6'30 t.—El ex general Cavalcanti tiene preparadas las maletas con motivo de su traslado al castillo de Santa Catalina. El preso Carlos Barbería, condenado por los sucesos de Agosto, continuará en esta prisión.

Traslado de militares al castillo de Santa Catalina

CADIZ, 6'30 t.—Procedentes del penal de San Miguel de los Reyes llegaron los ex coroneles Ortega y León. También llegó el comandante Orzaeta, capitán Sainz de Diego y Badoque.

La precaria situación de un pueblo

VALENCIA, 6'30 t.—El pueblecito de Tabernes, en el que en una ocasión se declaró el comunismo libertario, atraviesa por una situación insostenible.

Tres individuos intentan un atraco

MALAGA, 6'30 t.—Tres individuos penetraron puñal en mano en la oficina de Arbitrios del camino de Huelin. El recaudador Ricardo Martínez se defendió y los atacadores diéronse a la fuga.

Extranjero

Proceso por quiebra fraudulenta

BERLIN, 8.—Esta mañana, ante el Tribunal de lo criminal, ha empezado el proceso relativo al Krach de los dos Bancos alemanes que pertenecieron al conjunto de intereses del famoso Ivar Kreuger. A los directores Keup y Horwit se les acusa de indelicadeza, corrupción y estafa. Créese que el proceso durará ocho semanas.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	47 65
Idem cambio mínimo	00'00
Libras cambio máximo	39'75
Idem cambio mínimo	00'00
Dólares máximo	7'82
Idem mínimo	0'00
Interior 4 por 100	69'00
Exterior 4 por 100	79 40
Amortizable 5 por 100 1920	00'00
Idem 5 idem 1917	93 00
Idem 6 por 100	89'25
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	87 00
Idem 5 por 100	93 00
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	540'00
Idem F. C. Norte de España	276 00
Idem de Tabacos	194 00
Idem ordinarias	00 00
Idem de M. Z. y A.	227'00
Banco Hispano-Americano	156 00
Idem preferente Azucarera	00'00
Idem del Río de Plata	00'00

Ramón Lamonedada

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción al joven diputado socialista y secretario del Congreso don Ramón Lamonedada, a quien unen con los obreros gráficos, cuyo Presidente nacional es, vínculos de especial afecto. El compañero Lamonedada ha sido objeto durante su estancia en Córdoba de manifestaciones de cordialidad por parte de los elementos socialistas. Esta noche regresa a Madrid.

Con asistencia de cuarenta mil personas se celebró un mitin de afirmación de izquierdas republicanas

BARCELONA, 5 t.—En la Plaza de Toros tuvo lugar el anunciado mitin de afirmación de izquierdas republicanas con motivo de la proximidad de las elecciones municipales. Se congregaron en la plaza más de 40.000 personas. Presidió el señor Casanovas, siendo ovracionados todos los oradores al penetrar en la tribuna. Hablaron Bujaut, por Unió socialista; Xirau, por Nacional republicana; Casares Quiroga, Nicolau, Pi y Suñer, Prieto y Azaña. Todos propugnaron por una política republicana de izquierdas. El señor Casares Quiroga dijo que no había venido para meterse en las cosas de Cataluña, sino únicamente para aportar su concurso a la obra de la unión de izquierdas. El señor Nicolau hizo resaltar la grandiosidad del acto, manifestando que ante él había que desear todos los peligros que se presentan a la República. Don Marcelino Domingo dedicó un recuerdo a la figura venerable de Maciá y combatió a las derechas, diciendo que se han producido en un sentido equivocado. Pi y Suñer combatió a Cambó y a Lliga, asegurando que durante su podería no consiguió ninguna libertad para el espíritu liberal de Cataluña. El señor Prieto pronunció un formidable discurso. Comenzó haciendo un canto a la democracia y exaltó la figura del venerable Maciá, al que dedicó un sentido recuerdo. Dice que una de las cosas que se

perseguían en la sesión última del Parlamento era romper la solidaridad de Cataluña con el resto de España. Afirmó que el Estatuto será respetado y con este motivo atacó a Cambó y a la Lliga. Dijo que Cataluña había colaborado en el advenimiento de la República y que estaba seguro que si el régimen peligraba dicha región sería el último reducto en donde se batirían las fuerzas de la democracia. El señor Prieto fué objeto de una gran ovación que se prolongó al levantarse el señor Azaña. Dijo el señor Azaña que todo se debía al fracaso de las elecciones de noviembre, teniendo su fundamento en dos cosas: en la prematura disolución de las Constituyentes y en el error de la táctica electoral. Dijo que cuando se cometen errores hay que pagar sus consecuencias. Afirmó que cuando una Cámara tiene mayoría y puede gobernar no debe disolverse porque lo digan dos o tres partidos que se asignan el papel de representantes de la opinión. Dice que tal vez en aquella prematura disolución tendría gran influencia el artículo 26 de la Constitución y la Ley de Congregaciones. Aludió a la campaña infame que se desató contra el Gobierno por él presidido. Terminó diciendo que estaba seguro de la unión de los republicanos por el interés de la República. El señor Azaña fué ovacionado por el público puesto en pie, aplausos que se repitieron a la salida del acto.

Madrid

Torres Campaña habla de su viaje a Canarias

MADRID, 4 t.—El subsecretario de la Presidencia, señor Torres Campaña, habló con los periodistas de su viaje a Canarias y dijo que venía muy satisfecho de la corriente de turismo que se registra en toda la zona.

Banquete al periodista César Jalón

MADRID, 4 t.—Ayer se verificó el banquete al notable periodista subsecretario de Comunicaciones César Jalón «Clarito». Asistieron 400 comensales, entre los que figuraban funcionarios, periodistas, etc. Enviaron su adhesión el jefe del Gobierno señor Lerroux y el ministro de Comunicaciones. Hablaron el vicepresidente de la Asociación de la Prensa, el doctor Sambenedés y por último el homenajeado, que dió las gracias en sentidas frases.

El ministro de Obras Públicas habla del pleito ferroviario

MADRID, 4 t.—El ministro de Obras Públicas habló al mediodía con los periodistas acerca de una referencia del Consejo de ministros último publicada en la Prensa, en la que se decía que el Gobierno se había ocupado de esta cuestión.

Daban a entender si no con claridad con bastante transparencia que el Gobierno llegaría al aumento de tarifas.

Yo debo decir—agregó—que al Gobierno le preocupa la cuestión bastante y que se ocupará de ello, pero que no adoptado acuerdo respecto al mismo.

Dijo el señor Guerra del Río que le habían visitado el alcalde y el presidente de la Diputación de Vizcaya, para tratar del proyecto de poner en comunicación toda el área regional por medio de los enlaces ferroviarios que en Bilbao son muy importantes y que fueron iniciados por el exministro señor Prieto.

Continúa el reparto de juguetes

MADRID, 4 t.—Ayer continuó el reparto de juguetes entre los pequeños pobres en varios establecimientos oficiales, casinos políticos y centros sociales.

Manifestaciones del ministro de Instrucción Pública

MADRID, 5 t.—El señor Parejas Yébenes manifestó a los periodistas que se ocupaba del asunto de la calefacción de los grupos escolares, aun cuando era de la incumbencia del Ayuntamiento. Dijo que por su importancia se resolverá por cuenta del Estado, aprovechando la ocasión de que está confeccionando los presupuestos.

Anuncio en EL SUR

Crónica de Berlín

Alemania disfruta de una persecución religiosa en serio

Aunque uno haya «hecho su vida» edificado su casa, levantado su hogar en otro país, hay fechas del año en que recuerda el propio con melancolía; reservando para sí su saudade, en inefable secreto, que pudiera ofender a quien en él penetrara.

Yo, curado de sentimentalismo, un poco, por errabundo, «ciudadano de la tierra», no puede evitar que en los días de Pascua aquel sentimiento se me adentre por el alma y desee, inconcretamente, que sea realidad el sueño loco de que nada de lo que me ha sucedido fuera cierto, y fuese la única verdad, la verdad lejana e ingenua del pasaje navideño de mi pueblito nevado, de mi natal pueblito de «Nacimiento», en la entraña de Castilla la vieja.

Por eso, al recibir, en este Berlín de nuestros pecados, y de los pecados de Adolfo Hitler, la visita de un compatriota, incidentalmente aquí le he brindado con alborozo mi casa y mi mesa, no tanto por ahorrarme la soledad en días tan señalados, como por gozar yo del perfume español y castellano que él me traía.

Fuimos compañeros de colegio y de Universidad, allá por el año... Allá por un año tras el cual ha pasado todo la vida, nada menos. El, discolorado en la infancia, rebelde en la juventud, es hoy un padre de familia lleno de prejuicios burgueses, cavernícola o cavernario, como le dicen por ahí. Yo, «pichón de cura» a quien para serlo sólo le faltó el pequeño detalle de echar a correr a la puerta del Seminario, no diré que sea un anarquista, pero sí que tampoco comulgo con las ruedas de molino del fascismo, por ejemplo.

Tras la sobremesa familiar, las señoras y la gente joven ha dejado solos a «los dos viejos», para que se expusieran a su gusto. Y después de recordar episodios de las aulas y de los claustros, de los partidos de carambolas y de la primera novia, hemos hablado, claro está, de política.

—¿Cómo está España?—he preguntado. Y él:
—Mal; muy mal—me ha dicho.
—¿No eres republicano?
—Soy, ante todo, católico. Y, en España se nos persigue a los católicos, despiadadamente. Hasta en la enseñanza de nuestros hijos.

Como hacía media hora había dicho, en la mesa, que sus chicas se educaban en las Dominicas, hube de señalarle la incongruencia:
—Entonces, tus hijas, ya no van a las Dominicas...
—Sí, van, sí van... Pero esas pobres señoras, ¿tienen que vestir de seglar!

La España de siempre, la España pueril, al cabo de los años, hablaba de nuevo, por boca de mi amigo, que se creía poco menos que un mártir cristiano, porque las profesoras profesionales de sus hijas, habían cambiado de indumento. Es decir, que la persecución religiosa era tan violenta, que no se detenía ante la enseñanza, y hacía, no que las monjas abandonaran su función docente, sino que colgaran los hábitos, en el sentido menos... «exclaustral» de la expresión.

No quise continuar. ¿Para qué? Precisamente, por lo periódicos berlineses de aquel día me había enterado de que un sacerdote católico, el reverendo José Smitz, de Colonia, había sido condenado a tres meses de prisión «por insultar los emblemas nacionales».

¿En qué consistía este insulto? ¡Ah, señores míos! El reverendo Smitz, había cometido el delito de aconsejar a sus feligreses que las banderas «con símbolos paganos y cruces deformadas», figurasen en las procesiones.

¿Persecución del catolicismo en España? ¡Ganas que tienen ustedes de darse importancia!... Los católicos de la fascista Alemania sí que «disfrutan» de una persecución en serio. Porque no les quepa la menor duda de que ese sacerdote prusiano, pasa su trimestre en la cárcel... con toda su serriedad.

Cecilio A. Ribot

Berlín, enero.

¡Hombre, tiene gracia!...

Piquiponiana

Refería, ante un grupo de amigos, el celebrado creador de las piquiponianas, la magnificencia que revistió el entierro de don Francisco Maciá:
—Figúrense ustedes, que el ataúd iba llevado en un «harmonium» de artillería!

Refundiciones

Como es sabido, don Pedro Muñoz Seca piensa refundir aquellas de sus catorce mil astracanadas que han quedado «viejas», a causa del cambio de régimen operado en España. Y tampoco nadie ignora cómo, la primera de esas refundiciones ha sido la de «Los Pergaminos». Que ahora se titula de esta manera inefable: «Equilibrados».

Una obra de Conan-Doyle

Cierta editorial madrileña lanzó hace unas semanas la traducción española de la novela espiritista del creador de Sherlock Holmes, «El país de la bruma». Y un erudito, viéndola en un escaparate, le dijo al amigo que le acompañaba:
—Mira, ¿no querías un libro de risa? Pues ahí tienes uno: «El país de la bromas».

Y el acompañante, con no menor erudición, puso paño al púlpito:
—No, hombre, es una obra de Pío Baroja, que ocurre en Londres.
Se refería, naturalmente, a «La ciudad de la niebla», del último repórter. (El último repórter, es el inclito don Pío).

Espectáculos

Cine Góngora

El sábado se estrenó en este elegante cine la película «Queremos cerzeza».

Las escenas cómicas se suceden, estando a cargo del inmutable «Pamplinas», el tener al público en una carcajada continua.

Ayer también hubo otro estreno: «Melodía prohibida», película «Fox», cantada en español, en la que Mojica hace alarde, una vez más de buen cantante, acompañado de Mona Maris, Conchita Montenegro y Romualdo Tizado.

En resumen, dos estrenos que com-

placieron al numeroso y selecto público que asistió al Góngora.

Gran Teatro

El sábado se proyectó la película de la «Paramount», dirigida por el gran Ernst Lubitsch, «Un ladrón en la alcoba».

Gastón, «rata» de hotel, seduce a su amiga Lili, dama de la buena sociedad veneciana, quien, a su vez, siente también afición a la cleptomancia, uniéndose al famoso ladrón internacional. El público siguió con interés la trama de esta estupenda película.

Duque de Rivas

«No dejes la puerta abierta», cinta

estrenada el sábado, es una producción de la «Fox», que logra distraer al público.

Su argumento, si no complicado, sí lleno de gracia y picardía, da ocasión a Rosita Moreno y Raoul Rouliou, para lograr un triunfo completo.

Cine Alkázár

Continúa proyectándose la película que tanto éxito alcanzó el día de su estreno, «Dantón».

Es ésta una producción de Cineaes, hablada en español y con abundantes escenas interesantes y sensacionales, en las que se reflejan fielmente los episodios más notables de la Revolución francesa, así como la vida de Dantón.

Colaboración

El problema único

En España no hay más que un problema, de cuya resolución depende la solución automática de los otros, y no diré que el Gobierno actual sea el único capaz de resolverlo; pero sí diré que está para ello, en las mejores condiciones posibles.

El directorio militar no tiene o no debe tener compromisos de ninguna especie. La política hace tiempo que ha dejado de ser una ideología, para convertirse en un «modus vivendi»; y la religión ha perdido ya el carácter de fanatismo e intransigencia que ostentaba antaño. Hoy día podemos contrarrestar liberales y conservadores; monárquicos y republicanos; socialistas y comunistas; cristianos y musulmanes; judíos y fetichistas.

En política nos hemos convencido de que la honorabilidad y la competencia no son patrimonio exclusivo de un partido; y en religión, de que somos hijos de Dios, y herederos de su Gloria. Ya no hay divisiones de izquierdas ni derechas, y no queda más división que una, bien definida; los que procuran su propio bienestar, dentro del bienestar común, y los que procuran su bienestar propio a expensas del bienestar ajeno.

Los individuos que integran el actual Gobierno son y serán siempre militares. Tienen sus emolumentos propios y su manera de vivir asegurada; no pueden ni deben ambicionar más y seguramente no ambicionan otra cosa. Otro Gobierno análogo, de magistrados o comerciantes; de industriales o de ingenieros, acaso disfrutaría de igual independencia y tendría el mismo desinterés; pero carecería de la disciplina, que es el nervio más poderoso de la situación actual.

Por otra parte los militares ocupan poder con el beneplácito más o menos espontáneo de todos; pero con indudable beneplácito de una inmensa mayoría. Otro Gobierno, acaso contara con la misma asistencia; pero para ocupar el Poder, seguramente necesitaría de gestiones previas, de dudosa eficacia, pues las masas ciudadanas—dicho sea con todo linaje de respetos—están muy desengañadas de los propagandistas de toda especie.

En cuanto al problema a resolver está en la mente de todos: «Hay que aumentar la producción y disminuir los «parásitos».

Parásitos, son la abrumadora masa de toda especie que en las oficinas públicas y privadas no tienen más misión que lo que vulgarmente se llama el expediente. Los negocios más pingües se hacen ruinosos por la intervención de contadores, tenedores de libros, escribientes, ordenanzas, cajeros, etc. etc.

Claro está que no puede prescindirse de ellos en absoluto; pero es innegable que puede reducirse considerablemente su número, ya que está en la conciencia de todos que compromisos políticos han influido en su aumento, en estos últimos años, más que necesidades verdaderamente sentidas; y que por la ley de las compensaciones, al aumentar su número, ha disminuído el de agentes productores y, por consiguiente, la producción en todos sus aspectos.

Porque digan lo que quieran, los que pretenden demostrar que lo blanco es verde, el exceso de producción, no determina la carestía. Lo que determina la carestía, es pretender que produzca diez, lo que no puede producir más

que cuatro; y pretender vivir como un rentista, el que no tiene dos pesetas.

Hágase una depuración verdad en todas las clases sociales. Respétese a los funcionarios que sean precisos y que cumplan con su deber. Fomentense las industrias, y disminúyanse los intermediarios. Obligúese a trabajar a todo el que pueda hacerlo, y no se permita ser agente de policía o capataz de peones camineros al que sea un buen ebanista o un excelente zapatero. Ni al que pueda ser abogado o sacerdote, inspector de ferrocarriles o comisionista de apremios.

Simplifíquese la vida y todo bajará por sí solo, poniéndose al mismo nivel que cuando teníamos un imperio colonial, y no teníamos ministro del Trabajo. Ni de Comunicaciones, ni de Economía. Y un sólo personaje era ministro de Obras Públicas, de Agricultura, de Industria y Comercio, de Instrucción y de Bellas Artes, sin que estos importantes ramos estuvieran peor atendidos que al presente.

Semariáquez

Enero, 1924.

¿Ha comprado usted el día 12 de Diciembre

en la sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, 11? Presente el ticket en dicha sombrerería y le abonarán en metálico el importe de su compra.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

- El trigo se cotiza a 52.
- Trigo blanco, a 52.
- La cebada, a 32.
- Maíz, a 36.
- La avena, a 30.
- Habones, a 36.
- El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
- Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35.
- Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

El cariño a la fuerza

A requerimiento de Piedad Aznar Ruiz ha sido detenida Rafael Hidalgo Espinosa, porque éste la maltrata y amenaza de muerte, por negarse a hacer vida marital con él.

Interesa a los agricultores

Si desea usted tener en su finca las mejores frutas y las más bellas flores, acuda hoy mismo al representante de la Casa Veirat de Valencia, don Manuel García Prieto, Alfaro, 45-2.º, que le facilitará el extenso catálogo de árboles frutales, forestales, plantas y semillas.

HIJO DE MIGUEL BOMEI
RESTAURANT—Teléfono 2503

Plato para el día 9.—Cinta de lomo sarda en salsa tártara.

Madrid, castillo famoso

Yo creo que el Gobierno debía hacer ya algunas declaraciones

No pasa día. No pasa día sin que los periódicos nos permitan deleitar-nos con la lectura de las más curiosas declaraciones de los hombres representativos. Tirándose los trastos a la cabeza, todos ellos, pero coincidentes, a pesar suyo, en que ha llegado el momento de emplear algo más que la fuerza de la razón. Unos, porque lo dicen y otros porque dejan que el lector lo sobreentienda.

Frente a Largo Caballero, Gil Robles. Frente a la F. A. I. y a la C. N. T., Primo de Rivera. Si el uno preconiza la huelga revolucionaria, el otro sugiere la conveniencia de contar con una buena organización «esquirola»; si el hijo del dictador hace la apología del fascismo, los organismos obreros proclaman sus convicciones de extrema izquierda. Y, para los intermedios, queda el doctor Albifana.

El caso es que el buen ciudadano de la calle, puede llegar un día a la conclusión de que todo el mundo tiene derecho a jugarse a cara o cruz su tranquilidad, la del buen ciudadano de la calle, sin que éste sepa si los órganos encargados de ampararle, están en disposición de hacerlo y lo harán.

Porque claro está que vivimos en un régimen de democracia y en plena libertad de exposición de ideas, pero, ¡caramba!, que todo tiene un límite. A mí particularmente, si cuando el señor Largo Caballero dice que de un momento a otro va a echarse a la calle, hubiera un Gobierno que me dijese: «No se preocupe, buen amigo; yo le garantizo que usted podrá conti-

nuar viandando pacíficamente», ningún discurso del líder socialista me asustaría. Y tal vez soltase el trapo, refiriéndose a la exposición que el señor Gil Robles hace de los medios que prepara para entorpecer los entorpecimientos del señor Largo Caballero, el Gobierno me advirtiese: «Todo caso garantiza el orden y la continuidad de la vida civil, soy yo; déjeles usted hablar, que ya verá cómo se les va la fuerza por la boca».

Es probable que, en efecto, se les vaya la fuerza por la boca, y es cierto, también, que el Gobierno no ha de sentirse tirado de la lengua ante cada declaración de cada jefe de cada partido. Pero el miedo es libre, qué demonio, y el buen ciudadano de la calle empieza a tener miedo de verse desamparado. Porque, para la tranquilidad de los hombres de orden como yo, gente, desde luego, tímida, no basta con que sepamos que existen los guardias; precisa que, de vez en cuando, se nos asegure que continúan bien en su importante salud.

Yo creo, la verdad, que ha llegado el momento de que el Gobierno declare, con toda solemnidad o tan a la patata llana como quieran los más demócratas, que continúa siendo el amo de la guitarra, y dominando todas las clavijas. Y tanto mejor si, de rechazo, da su merecida repulsa a tantísimo «cantor» y «tocador» honorarios como van saliendo.

César Alcolea

Madrid, Enero.

Noticias

Nuevo cristiano

El sábado último, a las siete de su noche, tuvo lugar en la parroquia de San Francisco y San Eulogio el bautizo del niño dado a luz recientemente por doña Isabel Cuesta y Cuesta, esposa de don Andrés Cholles Abad.

Como padrinos de pila actuaron el conocido comerciante en tejidos don José Martínez Tallante y doña Rosario Rodríguez Valera.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Luis.

Verificado el acto los invitados al mismo trasladáronse a casa de los padres, donde por éstos y los padrinos fueron espléndidamente obsequiados con vinos, embutidos y dulces.

Por el elemento joven, en el figura-ba un buen número de guapísimas nenas, organizóse un animado baile.

Por la tía del neófito Paca Cuesta, guapa y hermosa y su simpática prima Rafaelita Cuesta fueron bailadas en varias ocasiones las seguidillas con tanto arte y salero como lo hacen las sevillanas, baile que fué del agrado y aplaudido por la concurrencia. En fin, un rato agradabilísimo para todos.

Monte de Piedad

El próximo lunes, día 15 del actual, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal primera y segunda durante el mes de Mayo último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

De la provincia

RUTE

Según comunican de Rute, por la Guardia civil han sido detenidos Antonio García Avila (a) Chavarría y Antonio Gómez Serrano, los que se confesaron autores del robo de diecisiete aves de corral, hecho cometido hace varios días en el ventorrillo «Cardenas».

Las aves robadas le han sido intervenidas a los ladrones.

TORRECAMPO

Para cumplir condena

Por la Guardia civil han sido detenidos para cumplir la condena impuesta por el Tribunal militar, de seis meses de arresto mayor, por insultos a la fuerza armada, José Romero y José Risquel Campos.

EL PORVENIR

Agresión a un guardia

El guarda jurado de la Sociedad de Peñarroya ha denunciado a la Guardia civil que había sido agredido con un palo por Juan Cabanillas Sánchez (a) «el Peluso», causándole varias erosiones y contusiones.

La Guardia civil realizó la detención del agresor, el que ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de Instrucción.

¿Gorra Pinri?

Tiene fama

¿EN PINRI? Buena y sombrerío. Gaste usted esta buena marca, la vend de Padilla Crespo.

RADIO desde 195 PESETAS



con 5 válvulas RADIOTRON y altavoz dinámico. Infinidad de modelos Universales (alterna y continua).

Voz Amo, Pilot, Kadete, Philips, Belmont y todas las marcas conocidas y acreditadas, las vende

Viuda de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13. CORDOBA. Teléfono 1150.
Sucursal en JAEN: Bernabé Soriano, 38.

Oiga toda clase de conferencias y conciertos con un receptor de la casa VDA DE MARTINEZ RUCKER. Pianos Bicicletas, Gramolas, Música.

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba